

Communiqué de Presse

Direction de la Communication

Réf: 566f09

Tél. +33 (0)3 88 41 25 60

Fax +33 (0)3 88 41 39 11

Internet: www.coe.int

e-mail: pressunit@coe.int



47 Etats membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
«L'ex-République
yougoslave de
Macédoine»
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Monténégro
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

Université d'été de la démocratie : clôture de la 4^e édition à Strasbourg

Strasbourg, 10.07.2009 – Pour les quelque 600 participants à la 4^e Université d'été de la démocratie, qui s'est close le 10 juillet, c'est en défendant l'Etat de droit et en repensant les valeurs qui façonnent nos sociétés que nous devons relever les défis mondiaux auxquels est confrontée la démocratie.

« L'être humain doit être au centre de toute action publique. Les principes de responsabilité et de transparence doivent guider la nouvelle génération de dirigeants aux niveaux local, national et international », ont affirmé les participants dans une déclaration finale adoptée à l'unanimité lors de la cérémonie de clôture.

La déclaration finale réaffirme l'attachement des participants aux valeurs et principes démocratiques, tels que la prééminence du droit, la bonne gouvernance, la protection des droits de l'homme, le respect des identités et de la souveraineté, la tolérance et la dignité humaine.

« C'est sur ces valeurs et principes que se fondent les nouvelles démocraties qui ont vu le jour en Europe après la chute du mur de Berlin, et nous espérons que les Européens continueront à les défendre », peut-on lire dans la déclaration.

Tout au long de la semaine, les participants, venus de 16 pays européens et du continent africain, ont examiné des problématiques concernant notamment la finance internationale, l'énergie et la protection de l'environnement, la corruption et le terrorisme, ainsi que la criminalité organisée. Ils ont souligné que le renforcement de l'Etat de droit est une condition préalable indispensable au progrès de toute l'Europe, sur les plans politique, économique, social et environnemental.

Les participants ont aussi célébré le 20^e anniversaire du démantèlement du rideau de fer et se sont demandé si les divisions avaient été surmontées en Europe.

« Combien de murs nous séparent encore, 20 ans après la chute du mur de Berlin ? », a demandé Lilian Thuram, Président de la « Fondation Lilian Thuram. Education contre le racisme », qui s'est adressé aux participants lors de la cérémonie de clôture. « Il faut avoir l'intelligence de se libérer de sa nationalité, de sa religion et se voir comme des hommes et des femmes voulant vivre ensemble ».

En guise de conclusion, le Secrétaire Général Terry Davis a rappelé aux participants que « dans une démocratie, le plus important, c'est la manière dont vous traitez vos adversaires et la manière dont les responsables politiques traitent les gens qui ne partagent pas leurs idées ».

« Rappelez-vous qu'en politique comme sur un terrain de football, on « joue le ballon », pas l'adversaire », a-t-il ajouté.

./..

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez: Council.of.Europe.Press@coe.int

Communiqué de Presse

Parmi les autres personnes qui ont pris la parole lors de la cérémonie de clôture figuraient Erhard Busek, ancien vice-chancelier de l'Autriche et ancien coordinateur spécial du Pacte de stabilité pour l'Europe du Sud-Est, Laszlo Kovacs, commissaire européen chargé de la fiscalité et de l'union douanière et ancien ministre des Affaires étrangères de la Hongrie, et Catherine Trautmann, membre du Parlement européen.

L'Université d'été de la démocratie fêtera son cinquième anniversaire en juillet 2010.

Dossier spécial : [les écoles d'études politiques](#)

Contacts :

Henriette Girard, attachée de presse, Tél. : +33 (0) 3 88 41 21 41, Henriette.Girard@coe.int

Ulvi Akhundlu, attaché de presse, Tél. : +33 (0) 3 88 41 26 38, Ulvi.Akhundlu@coe.int